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王国荣

昨日!河南平顶山建成的四星级

公厕 !沙发 "空调 "饮水机等一应俱

全! 再次引发公众对豪华公厕的热

议# 有人调侃$%这是谁家的豪华客

厅& '

%豪华客厅'也好!%高档会所'也

罢! 反正已经不是啥稀奇玩艺儿!近

几年来好多城市在攀比着上星级公

厕!跟风的劲儿健着呢(我有个%多余

之忧'$上惯了普通厕所的老百姓!一

旦被奢华%陶醉'!被%香风'所熏!会

不会%方便'不出来&就像当年刘姥姥

进大观园那样无所适从&

公厕%创星'容易!是因为砸钱容

易!砸下去便成(远的不说!仅去年就

有造价
+3

万的马鞍山 %别墅型'公

厕!

+3

多万元配红色地毯"皮质沙发

的长春首个%星级公厕'!还有秦淮河

畔夫子庙附近的豪华公厕等纷纷亮

相( 可惜的是!花费
43

万元"被称为

%南京城市名片'的这座公厕!去年底

里面的平板电视"座椅甚至玻璃窗都

被洗劫一空(

本来!%方便' 之处方便就行!却

不想奢侈风竟然吹进了厕所!攀比不

止( 从相关报道中印证!这些豪华公

厕大多是%创卫'及举办大型活动的

杰作!似乎师出有名(

这种 %厕所文化'! 无疑是浮躁

的!恶俗的( 公用事业建设需要从实

际出发! 在我们这样一个人口大国!

公共厕所最需要的是方便卫生与服

务( 如厕者不仅需要%星'!更要的是

%心'!有一颗为公众服务的心(比如$

厕所的用水"手纸是否配到位)厕所

的座位" 蹲位" 站位该收拾干净)车

站" 码头等客流集中和繁忙地的公

厕!该设置合理)节日景区人多!该提

早放置临时流动公厕!该女位多于男

位!比例适当**这些!就看有关部

门有没有这个心去想到和做到( 但

是!现实中!有的公厕连洗手的水都

没有!有的设备只是装装样子(

人性化服务!远比会所般豪华设

施来得讨人喜欢( %方便'之地真正方

便了!这个城市才显文明( 就如有些

厕所小贴士写的!%靠近一小步!文明

一大步'(公厕服务改进一小步!城市

文明才会迈进一步! 也不用防盗防

贼( 像平顶山豪华公厕!为防盗晚上

必须锁门!不是很不方便晚上想%方

便'的人吗& 这种公厕!不要也罢(
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晏扬

广受舆论关注的武汉%布衣参

事' 选聘日前进入面试环节!

5

名

候选人现场作答! 接受
,+

位评委

打分!最后
+

名候选人进入下一考

察环节!他们中将产生
,

名武汉乃

至全国首批%布衣参事'!接受市长

颁发的聘书(

就现实而言!最大的症结究竟

是民意渠道狭窄还是民意不受重

视!显然值得思量!而%布衣参事'

能发挥多大实际作用!也让人不敢

轻言乐观(

从制度设计角度看!目前的民

意表达渠道不可谓不宽$我们有人

大代表+政协委员!他们都是民意

代表!承担着下情上达"参政议政

的重任 )我们有报刊 "电台 "电视

台!反映民众呼声是媒体义不容辞

的责任) 中国网民有数亿之众!博

客"微博"论坛上到处写满了社情

民意**民意表达渠道如此多样!

却为何还会出现%民意淤塞'问题&

根本原因就在于民意往往不受尊

重"不被重视!说白了!一些地方政

府及官员并非不了解民意!而是不

愿听取"吸纳"顺从民意(

正常的"法定的获取民意的渠

道出现淤塞而不去疏通!却要另行

选聘%布衣参事'!难免让人觉得多

此一举甚至疑虑满腹(

我并无全然否定 %布衣参事'

的意思!对此泼一瓢冷水!只是想

做一个善意提醒$别让选聘%布衣

参事'沦为一场秀( 选聘%布衣参

事'容易!真正善待%布衣参事'的

意见很难!政府广开言路!切不可

学%叶公好龙'(
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近日!山东省青州市一些地方被

传出部分蔬菜商贩使用甲醛溶液喷

洒白菜进行保鲜的现象(记者实地调

查发现!这一做法在部分春白菜的长

途运输中确实存在( 一些菜商反映!

喷甲醛给大白菜保鲜的方法已沿用

三四年( 业内人士建议!政府部门应

尽快完善甲醛使用监管体系!严厉打

击滥用保鲜剂行为(

菜贩说!给菜喷洒甲醛这种方法

已沿用三四年! 喷甲醛的白菜更保

鲜!%周边的人都这么干') 甲醛溶液

最初是在水产品中发现的!现在春白

菜" 蘑菇等蔬菜中也出现类似现象(

很显然!%甲醛菜' 已经是公开的秘

密!而消费者却一直蒙在鼓里( 这比

前些年曝光的农药残留更令人震惊(

不知道所谓的%有关部门'知不知道(

甲醛是致癌物质!人吸入过多易

引发白血病( 这是常识( 许多人都知

道!新装修的家甲醛味浓!需要跑跑

味才能入住(近年来!不少实木家具"

新材料正是打无甲醛的牌子而销售

红火( 我们在躲避甲醛!而别人却在

让甲醛不仅缠围着你!甚至还要让你

吃进肚里"溶入血里( 而他们的目的

只有一个,,,让你看着他的菜是新

鲜的!每斤多卖块儿八毛钱(

这是典型的市侩形象(我们大可

不必计较( 可问题是!这种公开的秘

密竟然横行多年!监管部门竟然无所

作为( 这让人心凉( 不管是水产品还

是蔬菜!都是%菜篮子'里的东西( 据

笔者了解!%菜篮子工程' 有生产"科

技"加工"市场"调控等五大体系( 商

贩在蔬菜上喷洒甲醛!应该是市场环

节的问题吧( 既然属于市场!那有关

部门为什么没有出场制止甲醛喷菜!

反而%周边的人都这么干'!且多年如

是(

很显然!甲醛让蔬菜"水产品保

了鲜!但却烂了%心',,,一是蔬菜成

了金玉其外败絮其中的%毒蔬菜')二

是严重祸害了群众健康)三是监管部

门成摆设!从%甲醛菜'萌芽到成熟!

竟然畅通无阻!甚至走上了千家万户

的餐桌(

近年来!%毒食品'阴霾笼罩着人

们的生活(这也毒!那也毒!真不知道

明天会再出现个%毒'什么(复旦研究

生吴恒办了一个%掷出窗外'网站!把

几年来媒介曝光的伪劣食品一一罗

列!并称%面对食品安全危机!你应有

的态度'(有关部门的态度是什么&希

望%甲醛菜'以后!有关部门能真正行

动起来!把好蔬菜"食品的各个环节!

将各种违法不法行为%掷出窗外'(

白菜喷甲醛!保了"鲜#烂了"心$

四星级豪华公厕!有星无心 给"布衣参事#泼点冷水
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